

communiqué

Vendredi 22 mars 2024

Journée Mondiale de l'Eau : un 199^{ème} macaron « Ici commence le lac » a été posé!

Depuis l'été 2022, l'Agglomération du Grand Annecy a mis en place une opération de sensibilisation et de visibilité sur l'espace public pour inciter les habitants à ne rien jeter dans les grilles d'eaux pluviales.

Des macarons au sol « **Ici commence le lac** » et, en déclinaison, « **Ici commence le Fier** », « **Ici commence le Chéran** » et « **Ici commence la Fillière** », sont installés dans plusieurs sites à fortes fréquentations (écoles, marchés, zones touristiques).

À l'occasion de la **Journée Mondiale de l'Eau ce vendredi 22 mars**, un 199^{ème} macaron a été posé dans la commune déléguée d'Annecy le Vieux (Av. du Petit Port) par François Astorg, Maire d'Annecy, Frédérique Lardet, Présidente de l'Agglomération du Grand Annecy, Pierre Bruyère, Vice-Président en charge de l'eau potable et Odile Ceriati-Mauris, Maire déléguée d'Annecy-le-Vieux.

Les phénomènes climatiques extrêmes de ces dernières années ont révélé **la nécessité de mieux gérer la ressource en eau**, pour faire face aux conséquences du dérèglement climatique et du bouleversement du cycle de l'eau.

Face à cela, la Ville d'Annecy a mis en place un plan « **économies d'eau** » (ECEAU) établi sur la consommation et l'activité de plusieurs services



Jean-Marc Favre | WOOLooMOOloo



Contact presse 

Vendredi 22 mars 2024

municipaux (Bâtiments, Propreté urbaine, Paysages et biodiversité, Infrastructures sportives et Grands évènements) ainsi que sur la gestion globale de l'eau sur la commune.

Pour la période 2023-2026, ce plan prévoit un protocole en cas de crise « sécheresse » accompagné de **36 actions permettant des économies d'eau significatives**, parmi elles, le plan de sobriété des fontaines publiques et celui relatif au fleurissement.

En parallèle, la Ville mène également une démarche pour optimiser la récupération et la réutilisation des eaux de pluie.

Toute l'année, des opérations de sensibilisation et pédagogiques sont organisées à destination de différents publics.



“ Face à la pollution de l'eau, il est indispensable de sensibiliser et de responsabiliser chaque citoyen afin de préserver cette ressource rare et indispensable à la vie. Nous mettons tout en œuvre à la Ville pour permettre une meilleure gestion de l'eau et une utilisation plus raisonnée dans les équipements au quotidien. Il en va de la santé de nos écosystèmes et de la pureté du lac d'Anancy. ”

François Astorg – maire d'Anancy

Au quotidien, pour fournir à tous **une eau potable de qualité**, l'Agglomération du Grand Anancy exploite un ensemble complexe d'installations qui assurent 4 grandes fonctions : mobiliser la ressource, produire et stocker l'eau potable, distribuer et contrôler la qualité de l'eau.

80 % de l'eau potable produite est pompée dans le lac, le reste est prélevé dans des sources, captages et forages. L'eau brute nécessite un traitement pour devenir potable. Dans ses **7 usines de traitement** des eaux, l'Agglomération privilégie autant que possible le recours à l'ultrafiltration. Une fois traitée, l'eau est stockée dans l'un des **140 réservoirs** du territoire.

L'eau est ensuite acheminée par un réseau de **1 545 kilomètres de canalisations** jusqu'aux consommateurs. Leur entretien régulier (surveillance, recherche de fuites, réparation, renouvellement...) est une des actions fondamentales menées par l'Agglomération du Grand Anancy. Le contrôle est assuré par l'Autorité sanitaire (services de l'Etat), ainsi que par l'Agglomération qui effectue **4 300 analyses par an** dans son laboratoire intégré.

Contact presse 

Vendredi 22 mars 2024

“ Nous sommes tous très fiers d’avoir le lac le plus pur d’Europe. Il faut le préserver car il est notre seule source d’approvisionnement en eau potable pour nos 210 000 habitants. D’ici 2 ans, l’ensemble de l’Agglomération sera approvisionnée par le lac. Il faut éviter toute pollution et cela commence par éviter de jeter les mégots dans les bouches d’égout. Ils finissent dans le lac pour des centaines d’années. ”

Frédérique Lardet – Présidente de l’Agglomération du Grand Annecy



La Journée mondiale de l'eau est un événement de sensibilisation à une gestion durable des ressources en eau. Instituée par l'Organisation des Nations Unies depuis 1992, elle est célébrée chaque 22 mars. Elle rappelle l'importance de l'eau et des conditions d'accès à l'eau potable.

Rendez-vous sur annecy.fr et grandannecy.fr pour découvrir la programmation mise en place autour de cette journée.

Contact presse 

Mathieu H | Chargé des relations presse | Tél. 04 50 63 48 48 | presse@grandannecy.fr
www.grandannecy.fr